
¡GRACIAS, TEGUISE!
Para los que todavía no me conocen soy Olivia 
Duque, tengo 45 años, dos hijas adolescentes mara-
villosas, unos padres luchadores de los que heredé 
la obstinación para no rendirme nunca y un compa-
ñero de vida con el que he rehecho felizmente mi 
familia. Nací y crecí en Teguise y estoy enamorada 
perdidamente de nuestra isla, a la que ha visto 
crecer y desarrollarse de forma espectacular en 
estos últimos 40 años. Pero los cambios más impre-
sionantes los he visto aquí, en Teguise. 

Yo aterricé en la política casi por casualidad, de la 
mano de Oswaldo Betancort. Iniciamos juntos hace 
12 años una aventura que confieso que nunca ima-
giné que sería tan apasionante. La vocación, reco-
nozco que la fui encontrando en el camino junto con 
todos mis compañeros de viaje… y con todos uste-
des, mis amigos, mis vecinos, nuestros votantes, la 
gente de aquí. Ustedes son los auténticos prota-
gonistas de esta extraordinaria transformación 
de nuestro entorno, de nuestra vida, pues con el 
tiempo he ido comprendiendo que nosotros solo 
hemos sido los depositarios -privilegiados- de una 
confianza, de una ilusión compartida, de un 
sueño común con un Teguise más amable como 
protagonista; un Teguise mejor, más habitable, más 
dinámico y más moderno pero sin perder su identi-
dad, nuestra esencia. 

Y llegó la confianza y se renovó varias veces, 
además con mayorías absolutas. Y llegaron los 
cambios -y permítanme esta “ñoñería”: nuestra 
crisálida se convirtió en una preciosa mariposa 
monarca; y echó a volar-. Entre todos fuimos con-
virtiendo Teguise en ese lugar en el que hoy quieren 
vivir muchos lanzaroteños y también mucha gente 
que viene de fuera, el terruño amable en el que con-
vivimos los de aquí con gente de fuera que ha 
venido para trabajar, para sumar, para enriquecer-
nos y ayudarnos. Nuestro municipio se engalanó 
con noches en blanco, conciertos y actividades 
culturales, sociales, gastronómicas -aquí apro-
vecho para anunciar que no me rendiré hasta que 
Teguise recupere su Saborea Lanzarote-; nos con-
vertimos en uno de los municipios más visitados de 
Canarias con nuestros pueblos y rincones 
únicos, un casco histórico lleno de vida con sus 
museos y mercadillos; Costa Teguise como un des-
tino turístico consolidado que se cuenta entre 
los grandes microdestinos de nuestro archipié-
lago y donde los grandes empresarios del sector 
turístico invierten sin pestañear, además de contar 
con zonas residenciales privilegiadas. Un municipio 
con servicios básicos del s XXI, instalaciones 
deportivas, la mayor red de centros socioculturales 
y centros cívicos de Canarias… Y así, un largo 
etcétera que todos ustedes conocen. 

¿Significa esto que ya está todo hecho? ¡Ni muchísi-
mo menos! Nos espera una tarea titánica pues tene-

mos el municipio más extenso de Lanzarote y el 
segundo en población, una población que no para 
de crecer y demandar servicios e infraestructuras 
que cada cierto tiempo hay que revisar, mantener, 
ampliar y/o renovar. Tenemos carencias muy 
acuciantes como la del servicio interurbano de trans-
porte, el problema del agua en La Graciosa, los servi-
cios municipales que no funcionan al ritmo y con la 
celeridad y eficiencia que demandan los vecinos; el 
problema de la vivienda que afecta a toda la isla, las 
actividades culturales y de ocio para los jóvenes…

Este mes de mayo espero convertirme en la prime-
ra alcaldesa de la historia de Teguise, con un 
nuevo estilo de gobernanza en femenino, que nos 
traiga los cambios para atender las nuevas deman-
das y necesidades de nuestro municipio. En este 
momento me vienen a la mente las palabras de mi 
padre sobre la constancia cuando estudiaba mi 
carrera: “nadie fue ni volvió sin ir”. Nos queda una 
labor inmensa y mucha organización que afronto 
con este equipazo renovado y capaz que me 
acompaña. Ninguno de ellos ha venido engañado, 
todos son conocedores de la realidad que nos 
espera: trabajo, trabajo y trabajo. Nos mueve, eso sí, 
la misma ilusión, el mismo sueño que queremos 
seguir compartiendo con ustedes, el mismo objetivo 
que hemos compartido durante estos últimos 14 
años: hacer un Teguise más amable, más habitable, 
que evoluciona, mejora y se moderniza sin perder su 
esencia; un Teguise de, por y para gente feliz. 

¡SIGAMOS AVANZANDO!
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Teguise
PARTICIPACIÓN, DINAMIZACIÓN 
Y RENTABILIDAD SOCIAL  
CREANDO NUEVOS PUNTOS DE ENCUENTRO 
Contamos con una amplia red de 14 centros socio culturales y 4 
centros cívicos a lo largo del municipio, la red más grande de 
Canarias; más de 40 parques infantiles; nuevos espacios depor-
tivos y otros que requieren atención y puesta a punto. Los espacios 
culturales tradicionales -algunos como el Museo del Timple en los 
que ya estamos trabajando- y otros nuevos como el Museo histórico 
de la Cochinilla en Guatiza. Descentralizar la cultura de La Villa es 
nuestro objetivo, aprovechando nuestras “escuelitas rurales” como 
nuevos espacios dinamizadores. 

El modelo que proponemos tiene como objetivo la rentabilidad 
social, coordinando desde el área de Participación Ciudadana, activi-
dades para todos los segmentos de edades, haciendo especial hinca-
pié en los jóvenes con vistas a que suelten el teléfono un rato y obser-
ven el mundo de oportunidades que les rodea. 

¿Por qué no disponen todos los parques infantiles de sombra y unos 
bancos? Cuestiones tan sencillas hacen que estos espacios estén 
vacíos. ¿Y si además podemos tomarnos algo? Hemos de actualizar 
la normativa de la venta ambulante para que los “Food Trucks”, que 
vienen con todas las garantías sanitarias, puedan ofrecer un servicio 
de calidad en los entornos donde se carece de oferta de hostelería. 

El “Centro de Iniciativas de la Mujer”, es un espacio de encuentro 
en el que aprovechar el potencial de vecinas que son verdaderas 
fuentes de inspiración en muchos campos profesionales. Es momento 
de dinamizar, contando con nuestra gente. Y a eso me comprometo. 

ENERGÍA  
LUZ PARA TODOS 
El recibo de la luz -y su incremento imparable- se ha convertido en 
una losa. Existe la posibilidad real de reducir, y en muchos casos 
eliminar, esa factura. 

La energía solar fotovoltaica se perfila cada día más como una 
fuente de energía estable y perfectamente adaptada a los consumos 
de cualquier hogar. Teguise debe generar una auténtica revolución del 
ahorro. La Feria de la Energía se convertirá en un punto de inflexión. 
Reuniremos a los operadores para poder disponer de criterio a la hora 
de afrontar el cambio. La exención del pago de la tasa del IBI, así 
como una línea de subvenciones que se sume a las de otras adminis-
traciones, además de desenmarañar la madeja normativa y burocráti-
ca y adaptar las instalaciones públicas a la filosofía sostenible. 

Esto no se puede desarrollar sin una Oficina de Energía que funcio-
ne como una ventanilla única. 

GOBERNANZA 
OTRA FORMA DE HACER LAS COSAS
La escucha permanente, buscar soluciones participadas y no solo 
técnicas a los problemas de nuestros vecinos… Debemos asumir las 
tareas de gobierno con vocación de servicio. Esa es la fórmula que 
venimos aplicando desde hace ya 12 años, con dos mayorías absolu-
tas que lo respaldan. La fórmula funciona. 

Con afán de mejorar afrontamos los próximos 4 años en el Ayunta-
miento de Teguise, diseñando un nuevo concepto muy ambicioso de 
atención al ciudadano para convertirnos en el ayuntamiento más 
eficaz de Canarias. Tengo la experiencia y el conocimiento adminis-
trativo para hacerlo. 

Los laberintos burocráticos del sistema actual deben desaparecer 
en pro de ventanas únicas de servicio al ciudadano, donde cada 
una de las necesidades tendrán respuesta de manera conjun-
ta y total. Simplificar al máximo los trámites y facilitar información 
útil, es mi compromiso.  

Duque Olivia En Teguise hemos 
pasado de soñar 
a proyectar, de imaginar 
a construir, pero aún 
queda mucho por hacer… 
muchas personas 
a las que llegar.
Por eso nos gustaría 
contar contigo, con 
tu apoyo y con tu ayuda, 
porque sabemos que 
juntos lo conseguiremos, 
que juntos 
TEGUISE irá mejor. 
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SANIDAD 
CUIDANDO DE LOS NUESTROS 
Considero que nos debe ocupar de manera 
activa la salud mental de nuestros jóvenes y 
no tan jóvenes, pues las cifras así lo aconsejan. 
Para ello propongo charlas en los institutos 
acerca del efecto dañino de las redes sociales 
desde el Área de Juventud; establecer planes 
estructurados para familias, que propicien cam-
bios de hábitos y eviten comportamientos agre-
sivos. Implementar las ayudas a proyectos que 
ofrecen 24 horas de escucha activa para gente 
que se encuentra sola. 

Somos el municipio que más crece, por eso 
reivindicamos que el ambulatorio de Costa 
Teguise ofrezca un servicio de Urgencias las 
24 horas. Lo mismo para La Villa, con 12.000 
visitantes de media cada domingo. 

La Graciosa necesita un puesto de Seguri-
dad y Emergencias permanente, y un heli-
puerto en perfecto estado. Y de la misma 
manera La Caleta de Famara tiene que contar 
con otra ambulancia medicalizada. Y con eso 
me comprometo. 

 VIVIENDA 
UN DERECHO FUNDAMENTAL 
La superficie de 37 campos de fútbol -más de 
150.000 metros cuadrados, repartidos en distin-
tas bolsas de suelo en seis pueblos del munici-
pio- se han puesto a disposición del Gobierno 
de Canarias para la construcción de vivien-
das de protección oficial desde hace años y no 
se ha construido ni una. 

El de la vivienda es un problema transversal 
que nos afecta a todos como pueblo y como 
sociedad. Pedimos más sanitarios, más efecti-
vos de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del 
Estado, más profesores, pero no tienen dónde 
vivir, pues el precio de los alquileres y los suel-
dos que cobran no guardan ninguna relación. 
Algunos apuntamos a la creación de vivienda 
destinada a esos grupos profesionales. ¿Re-
cuerdan las casas cuartel de la Guardia Civil o la 
casa del maestro?  Es el momento de actuar, es 
ahora cuando se necesita. 

Pido de manera urgente una mesa insular con 
ayuntamientos, Cabildo, Gobierno de Canarias 
y afectados para regular la vivienda vacacio-
nal, teniendo en cuenta que es una ayuda eco-
nómica para muchas familias y también la opor-
tunidad de desarrollo turístico de muchos rinco-
nes de nuestro municipio que no tienen otro tipo 
de oferta alojativa. 

Nuestros pueblos vienen sufriendo una invisible 
presión normativa sobre el territorio que impide, 
aún teniendo suelo, que nuestros hijos puedan 
vivir en el pueblo, teniendo que mudarse a otros 
lugares. Es una cuestión de voluntad política. A 
eso, yo me comprometo. 

 SERVICIOS PÚBLICOS
ATENDIENDO AL VECINO
Me comentaba un vecino que realizar cual-
quier gestión en cualquier administración se 
parecía mucho a una yincana, que “solo le 
faltaba una cuchara en la boca sosteniendo 
un huevo”. Es cierto que la pandemia ha 
traído numerosos cambios en la atención al 
ciudadano como la injusta cita previa y los 
“servicios web” o como dicen nuestros mayo-
res: “El Internet”. Las webs de las administra-
ciones deben ser más intuitivas. 

La economía crece en los municipios que facili-
tan a los empresarios su implantación y desarro-
llo, en cualquier ámbito. Es la mejor manera de 
crecer de manera sostenible. La función de un 
ayuntamiento eficaz es reducir los plazos 
administrativos al menor tiempo posible. 

Estos 4 últimos años he estado en Urbanismo y 
conozco la realidad, las esperas por una resolu-
ción positiva o negativa, pero una resolución. 
Un ayuntamiento debe ofrecer oportunidades y 
no frenos. Para eso propongo una restructura-
ción integral del servicio al ciudadano. 

El modelo de transporte interurbano requiere 
de una planificación diferente. Es injusto que 
los vecinos de pagos rurales o diseminados no 
tengan garantizada su movilidad.  Por si fuera 
poco, excluye del desarrollo turístico a muchos 
pueblos a los que el visitante solo puede acce-
der con coche de alquiler. Cambiar esta reali-
dad en Teguise está en mi hoja de ruta, aunque 
no sea una competencia directa. Hemos de 
ordenar nuestra casa de otra manera. Y a eso 
también me comprometo. 

PAISAJE  
TODO ES PAISAJE
Desde Teguise quiero proponer una reflexión colectiva que tenga como 
base la visión  de nuestro paisaje: ¿Estamos de acuerdo con el paisaje 
que nos rodea, y con el que estamos generando? ¿Y son las medidas 
correctoras las apropiadas? 

Propongo la concejalía del Paisaje -con un equipo asesor multidisci-
plinar- que trabajará por la “cesarización” de las intervenciones en obra 
pública y actuará de manera transversal a todas las áreas municipales.  

Estamos obligados a entendernos con nuestro entorno, porque lo con-
sumimos a diario. Debemos sentir orgullo de nuestra identidad como 
municipio. Por encima, de planes de protección y de ordenamiento, 
debemos encontrar un lenguaje común, consensuado y reflexivo, que 
permita salvaguardar nuestro modo natural de vida, aquello que nos 
colocó como uno de los mejores destinos turísticos mundiales. 

El gusto por el detalle, la restauración de entornos degradados, acciones 
de reforestación con especies endémicas, son algunas de las propues-
tas. Pero, también queremos eliminar los cableados aéreos de nuestras 
fachadas, e incentivar la educación ambiental, porque no se ama lo 
que no se conoce. 

INFRAESTRUCTURAS 
MANTENER LO QUE TENEMOS 
Concibo Teguise como mi hogar. En estos años de gobierno hemos 
construido cimientos fuertes, reformado y ampliado espacios. Hemos 
ido actuando según prioridades, porque la conformación de un hogar 
confortable conlleva tiempo, economía y mimo, no se levanta de golpe 
y a la vez. Hemos escuchado a los vecinos para tener listos los proyec-
tos de esas obras de proximidad solicitadas. Nos han recortado 
fondos de otras instituciones, y eso nos ha llevado a reconducir la 
inversión, pero aún así hemos invertido 20.000.000 € en Costa Tegui-
se. ¿Cómo se puede decir que no se ha hecho nada? Hay que valorar 
el coste de las cosas: la rehabilitación de 3 canchas deportivas en 
Tahíche son 500.000 euros, el asfaltado de 50 calles son 2,6 millones 
de euros. Llegar a todos es costoso y conlleva unos ritmos, pero 
lo hacemos. A futuro, mi objetivo es mantener lo que tenemos y para 
eso propongo externalizar el servicio de mantenimiento de las instala-
ciones públicas para ser más ágiles. Me centraré en el anteproyecto de 
la Ciudad Deportiva de Costa Teguise y el nuevo Teatro de La Villa. 
Seguiremos haciendo accesibles las aceras y las instalaciones públi-
cas, aumentando los puntos de luz y abordaremos los planes de tráfico 
para hacer más seguros nuestros residenciales. También firmaremos 
el Plan Especial de La Villa para que el patrimonio siga siendo nuestro 
baluarte más preciado y lucharé como una jabata por la residencia de 
mayores de Tahíche. A esto me comprometo.  

TEGUISE


